de la paroisse, afin qu'il ne lui prenne pas fantaisie de remplacer ce noir frontail par un porche bien blanc, mais bien froid.

## VII.

ÉGLISES PAROISSIALES DE SAINT-DENIS-LA-CROIX-ROUSSE, DE SERIN, DE VAISE, DE LA GUILLOTIÈRE.

Rien, Monsieur le Ministre, dans ces trois églises, qui se recommande particulièrement à votre sollicitude. — Je ne veux pas grossir ce bulletin monumental de la ville de Lyon de faits inutiles; cependant si de faibles secours vous étaient demandés pour ces divers temples, il y aurait lieu à faire quelque chose en leur faveur, dans l'intérêt du culte bien plus que dans l'intérêt de l'art.

## VIII.

## PALAIS SAINT-PIERRE.

Le palais Saint-Pierre partage avec la célèbre Maisonde-Ville de Lyon, bâtie dans le XVII<sup>e</sup> siècle, sur les dessins de Gérard Desargues par Simon Maupin, architecte et voyer de la cité, l'honneur de tenir le premier rang parmi les édifices civils de la seconde ville du royaume. « L'abbaye de Saint-Pierre, dit M. Guerre (1), est plus ancienne que la monarchie française, elle est un des plus antiques monuments du monde chrétien. »

L'abbaye royale de Saint-Pierre, monastère de filles placées plus tard sous la règle de Saint-Benoît, fut fondée au commencement du IV siècle, sous le règne de l'empereur Constantin, cent cinquante ans environ avant que Clovis ne fut élevé au trône des Francks.— On fait hon-

<sup>(5)</sup> Notice historique sur l'abbaye de Saint-Pierre, par M. Guerre, avocat.